

Panorama gris en hidrocarburos (El Financiero 26/06/08)

Panorama gris en hidrocarburos (El Financiero 26/06/08) Eduardo Jardón Jueves, 26 de junio de 2008 México extraerá 3 mdb para 2010, calcula EU. Prevé continuo declive durante dos décadas. Espera ligero repunte en las cifras para 2025. Las expectativas de producción de hidrocarburos en México son desfavorables. Un reporte del Departamento de Energía de Estados Unidos estima que la extracción de crudo seguirá deprimida, al menos durante las dos próximas décadas. De acuerdo con el informe Perspectivas Internacionales de Energía 2008, estima que la producción de México será de tres millones de barriles diarios de hidrocarburos -petróleo y gas- para 2010. Y en los siguientes años seguirá en declive: según los pronósticos del gobierno estadounidense, para 2015 la producción caerá a 2.7 millones de barriles, y a 2.4 millones para 2020. Para 2025 se prevé una ligera recuperación a 2.6 millones, cifra que se elevará a 2.8 millones para 2030. Con estas previsiones, México dejará de figurar entre los primeros productores de crudo del mundo. Los registros de la Administración de Información Energética indican que con una producción de 3.7 millones de barriles diarios de hidrocarburos líquidos en 2006, México se ubicó en la sexta posición mundial. Con un nivel de 2.8 millones esperado para 2030, la posición de México será la 16. Será superado por países como Venezuela, Kuwait, Qatar, y Angola, entre otros. Con estas cifras se tiene que entre 2005 y 2030 la producción de hidrocarburos en el país descenderá en 1.2 por ciento en promedio, por año. Por el contrario, se prevé un desempeño sobresaliente para Brasil, con un aumento promedio de 4.4 por ciento por año en su producción. Ese país suramericano elevará su producción de 2.1 millones de barriles diarios en 2006, a 5.7 millones para 2030, con lo que se colocará entre los mayores productores del mundo. En general, los pronósticos indican que de aquí a 2030 el consumo de energía aumentará 50 por ciento. El principal aumento se generará en los países en desarrollo, con 85 por ciento, ante un mayor crecimiento en su población, y un mayor dinamismo en sus economías. En los países que conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el incremento será de 19 por ciento. Se prevé este dinamismo en la demanda, a pesar del nivel esperado en los precios, para los cuales se espera una cotización de entre 113 y 186 dólares para 2030. Por otra parte, los precios del crudo retrocedieron ayer, ante el sorpresivo incremento en los inventarios en Estados Unidos. El precio del West Texas se ubicó en 137 dólares, 2.4 dólares menos que el cierre previo. La mezcla mexicana de exportación bajó 1.7 dólares, para situarse en 116.36 el barril.